

ANTRITTSVORLESUNG

Dekan-Stv. Univ.-Prof. DDr. Wolfram Hötzenecker, MBA
Universitätsklinik für Dermatologie und Venerologie



Wolfram Hötzenecker studierte Humanmedizin an der Universität Wien und schloss 2005 das Doktoratsstudium in Molekularbiologie an der selbigen Universität ab. Anschließend absolvierte er die Facharztausbildungen in Dermatologie und Allergologie/klinische Immunologie an den Universitäts-Hautkliniken in Tübingen und Zürich. Im Rahmen eines Forschungsaufenthaltes an der Harvard Medical School in Boston beschäftigte es sich intensiv mit dem Immunsystem der Haut, bevor er 2017 zum Vorstand der Klinik für Dermatologie und Venerologie am Kepler Universitätsklinikum Linz bestellt wurde. Seit Juli 2020 ist Wolfram Hötzenecker Lehrstuhlinhaber für Dermatologie an der Johannes Kepler Universität. Im Zentrum seiner Forschung stehen die Vorgänge des kutanen Immunsystems bei entzündlichen Hauterkrankungen und Allergien.

Mittwoch, 22. Juni 2022, 15.00 Uhr
Hörsaal 1, LEH-Gebäude, Med Campus I

Immunmodulation bei Entzündung - Erkenntnisse aus der Dermatologie

Entzündliche Hauterkrankungen sind häufig und, wie die atopische Dermatitis und Psoriasis, durch eine Dysregulation des Immunsystems charakterisiert. Durch ein besseres Verständnis der Pathogenese dieser Entitäten sind in den letzten Jahren neue immunmodulatorische Therapieansätze entstanden, welche bereits teilweise in der klinischen Versorgung Einzug gehalten haben.

In diesem Vortrag werden anhand von Beispielen aus der dermatologischen Forschung Grundsätze für die Modulation des Immunsystems aufgezeigt und anschließend erklärt, wie diese Erkenntnisse zu einem besseren Verständnis über die Komplexität unserer Immunabwehr führen. Dies ermöglicht die Entwicklung neuer modulierender Therapieansätze für Erkrankungen, bei denen eine Störung des Immunsystems vorliegt (z.B. Autoimmunerkrankungen).